
   
 
 
 

平成 2７年９月１日（第 1７８号）            青森県建築士会青森支部青年委員会  

風に湿気が感じられなくなったものの日中はまだ暑さが残っていますが、朝晩はめっきり涼しくなり、

秋の気配を漂わせています。季節の変わり目ですので、体調管理には気をつけましょう！ 

 
『建築体験ウォッチ』全体会議の様子 

 

   
全体会議の様子。            総勢 17名での会議となりました。     今年のチラシが完成！！ 
 

第３６回青函桧交流会の様子 
 

   
齋藤先生による説明の様子。       神さんによる説明の様子。        弘前城曳家工事の様子。 
 

   
奇跡的に内部を見学できました！     見学の様子。              弘前市立博物館。 
 

   
弘前市民会館ピロティ。         木村産業研究所。           懇親会の様子。 

 

（※裏面へつづく） 



『建築体験ウォッチ』全体会議 
 

8 月 21 日、地域貢献活動である『建築体験ウォッチ』の全体会議を行いました。会議の参加者は、建築士会を含

め 10 の団体及び業者による総勢 17 名となり、そのうちの 1 団体と 1 業者さんが、今回新たにご参加下さいました。 

内容の前に、皆様にご報告があります！ちなみに、委員長松野の結婚報告ではありません（汗） 

子ども夢基金の助成が決定しました！！ ただし、想定した助成金額より少ない金額となったため、今回の全体会

議で予算の振り分けについて検討することになりました。 

会議の内容ですが、昨年ご協力頂いた団体及び業者の方々には昨年同様の内容となりましたが、新たにご協力頂

いた方々のために、活動の趣旨説明から活動内容等について説明し、各種体験で必要な準備物や材料の数量等につ

いての打合せを行いました。各団体及び業者さんのご協力のおかげで、想定以上の経費削減が可能となりました。

本当にありがとうございます。尚、今回でほとんどの内容を検討することが出来たため、全体の会議は今回で終了

し、細かい内容は個々に打合せすることになりました。秋祭りまで残り 1ヶ月！！成功に向け、頑張ります！ 

 

第３６回青函桧交流会 
 

8 月 29 日、ぐずついた天気が続いていましたが、天候に恵まれこの日、3 年ぶりとなる青森支部主催の第 36 回

青函桧交流会が開催されました。実行委員長である私松野ですが、今回は弘前城の曳家工事見学をメインとし、前

川國男建築の見学を企画しました！しかも、曳家工事では弘前市公園緑地課の神さんに、前川國男建築では弘前工

業高校の教師で『前川國男の建物を大切にする会』の齋藤先生に解説をして頂きました。そして、その齋藤先生で

すが、実行委員長松野が高校時代と教育実習でお世話になった恩師で、十数年ぶりの再会となりました。 

まず、メインの曳家工事見学については、当日見学についての打合せをしたところ、神さんの計らいで奇跡的に

工事現場内を見学させて頂くことが出来ることになりました。しかし、そんなところまで見学できるとは思ってい

なかったため、ヘルメットを準備していなかったのですが、そこでまた奇跡が起こります！現場の担当が西村組と

言う業者さんでしたが、なんと建築士会会員と言うことで、急遽、参加者全員となる 50 名分のヘルメットを準備

して下さいました。会員であることが理由だったかは定かではありませんが、建築士会の力恐るべし！です（笑）

業界人としては、一般では入ることの出来ない工事現場内と城郭建築のしかも隠れた部分を見学でき、足場の高さ

もあってか、色んな意味で興奮してしまいました！さらに、弘前城に関するある秘密を知ることになったのですが、

それは後日、その事実が公表されるまでは言えない約束ですので、詳しくは web で！！  

次に、前川國男建築の見学についてですが、弘前公園周辺にある建物を事前に支部長と実行委員長松野で下見し

決定したコース順に、齋藤先生の解説を聞きながら見学して行きました。スタッフとして写真撮影や誘導等バタバ

タしていたため、しっかりと解説を聞くことは出来なかったわけですが、そんな中でも齋藤先生の解説は、さすが

教師と言うわかりやすさと高校時代から変わらないユーモアセンス溢れた解説に、楽しく聞かせて頂きました。順

調に見学が進む中、ここで青函桧交流会恒例？！の事件が起きます！！それは、前川國男実作第 1 号となる木村産

業研究所を訪れた時に起こります…。こちらの建物も事前に打合せした際、弘前こぎん研究所の代表の方が「開い

ているので勝手に見て下さい！」と言って下さったのにも関わらず、当日はまさかの休館日！！って、実行委員長

松野が今まで経験した事件から比べたらかわいいものなのですが（汗）この建物の 2 階には前川國男に関する展示

物があるので是非見学して頂きたかったのですが、仕方なく綺麗にお化粧直しされた正面と寄付が足りなく改修さ

れていないため、写真掲載することが出来ないほどボロボロの裏側を見た後、青森に戻りました…。 

最後に、アウガ地下にある『りんご箱』で懇親会を行いました！値段も安く、色んな意味で話題のアウガにある

こともあり、正直ほぼ期待していなかったのですが、それが功を奏したのかまさかの何を食べても美味い料理で、

特にお刺身は青森支部の大御所さんが満足する程でした。実行委員長松野、スタッフとしてバタバタしていたため

しっかりと味わえませんでしたが、函館、桧山支部の皆さんには、見学会を含め大変満足して頂けたようです！来

年は函館支部！ついに新幹線が開通します！今から、来年が楽しみです！出席された皆さん、お疲れ様でした。 

 
全体会議が終わり『建築体験ウォッチ』開催まで 1 ヶ月程となりました。今月は事前確認として青年委員のみの

打合せを行います！また、先月号で別紙でもご案内されていましたが、小林さんが新実行委員長となった秋の交流

会が開催されます。青年委員及び実行委員の方々は忙しい日々となりますが、頑張りましょう。 
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